



IGARTUBIZIA DE LA MANO DE LOS DE... IGARTUERDI

...nos ayudábamos muchas veces...

Juanita Epelde y Juan Zufiria son vecinos de Igartubeiti, viven en el caserío Igartuerdi y han conocido de cerca la evolución de Igartubeiti. La siguiente entrevista recoge el testimonio de estos vecinos de Ezkio-Itsaso, acercándonos a la memoria de Igartubeiti.

¿Cuándo y cómo conocisteis Igartubeiti?

Juanita: De niña solía ir a Igartubeiti a jugar, conozco desde siempre el caserío, me acuerdo de la abuela, siempre nos solía dar algo...

Juan: Conocí Igartubeiti cuando comencé a salir con Juanita, en aquél entonces, trabajamos muchísimo ayudándonos los unos a los otros.

¿Qué tipo de relación habéis mantenido con la familia de Igartubeiti? ¿Solíais trabajar en comunidad?

Juan: Nos solíamos ayudar, a veces aquí y a veces allá. Solía trabajar con Joxe y Bixente de Igartubeiti. Sobre todo la relación la tenía con Joxe que era más charlatán, cada vez que subía al prado solía quedarse a charlar un rato.

Juanita: Cada vez que una vaca estaba de parto, solíamos llamar a Joxe, el era el veterinario de la zona.

Juan: Nos ayudábamos muchas veces, a cortar y recoger la hierba, en los partos de las vacas... Yo he ayudado a subir la hierba al desván tirándola desde la planta baja con una horca, entonces no había la cuesta de ahora. Un día a Joxe se le escapó una ternera y el padre de Juanita estaba en la siesta... Yo mismo le ayude a pillarlo. También solían tener melocotones en Igartubeiti y solían recogerlos.

En otra ocasión, andábamos cortando la hierba y Joxe vino a ayudarnos con su segadora nueva, después de cortar su prado vino a cortar el nuestro. En aquel entonces la segadora era algo novedoso y Joxe siempre estaba dispuesto a echar una mano.

¿Cuál es la imagen que Igartubeiti te trae en mente? ¿Son distintos el caserío viejo y el actual?

Juanita: El escaño y el fuego son las imágenes que me vienen a la mente, recuerdo la cocina vieja de Igartubeiti. Hoy en día es muy distinto el caserío por dentro, viejo sí, pero no el que conocimos. Recuerdo una pared para pasar a la cocina, el baño, y al lado las ventanas que daban a la cuadra...

¿Que sensación sentís al entrar a Igartubeiti? ¿Qué es lo que más te gusta hoy en día?

Juanita: Está muy bien, el conjunto en sí es lo que me gusta. Siento mucha ilusión al ver a los/as visitantes, cuando el Sagardo Astea está todo lleno... También me gusta mucho escuchar como llaman a los/as visitantes desde los altavoces, me hace ilusión, se escucha muy bien desde aquí.

